

Día de los Padres: ¿flores para ellos?



¿Flores para los hombres? ¿Por qué no? Dijo una florista mientras amablemente proponía claveles a unos clientes. Acostumbrados a comprar flores para las novias, las amigas, las madres y las hermanas, muchos sienten que este hermoso regalo de la naturaleza no está hecho para ellos.

En cambio, según dijo a CubaSí Magaly Guerra Pérez —quien labora en la floristería ubicada en el Centro de Negocios, en los bajos del edificio Santa Clara— por qué privarlos a ellos de una costumbre ancestral, donde prima la belleza y el colorido.

Se conoce que las flores tuvieron un papel fundamental en la Edad Antigua, sobre todo en celebraciones, funerales y festejos; así en la cultura de egipcios, griegos, romanos y chinos, se vinculaban con las divinidades. En el Medievo, en cambio, se utilizaban para ocultar los malos olores, adornar espacios, o mejorar la apariencia de las personas.

Asimismo, durante el Romanticismo, amantes y parejas usaban las flores para

comunicarse, depositando en el color y la apariencia de los pétalos sentimientos de belleza, tristeza, vida, muerte, soledad, amor y desamor.

Un regalo estrella

Bibliografía digital consultada sobre el tema confirma el hecho de que las flores siguen estando consideradas como “el regalo estrella”, independientemente de la región geográfica o época del año de que se trate.

Aún cuando hoy día constituye un obsequio especial entre parejas, familiares y amigos — pues expresan en sí mismas belleza, cariño, admiración, éxito y nostalgia— todavía los hombres las prefieren como dádivas para otros y no para ellos.

No es menos cierto que el concepto de masculinidad ha ido cambiando con el paso de los años, y el hombre actual ya no solo se interesa por la política, los deportes o la economía, sino también por el arte, la cultura, la moda, y también gusta de los detalles para decorar su casa o apartamento.

Mientras indagaba sobre el tema a propósito del Día de los Padres, Ariel, un compañero de trabajo, aseguró: “no me molesta que me regalen flores, de hecho he tenido como dos novias que en determinados momentos lo han hecho. Lo veo normal y me agrada”.

En tanto Ernesto Gori, quien labora como chofer, subrayó “no vería mal que me dieran flores, aunque es verdad que siempre nosotros las compramos para alguna mujer y en determinadas ocasiones”.

A la interrogante de cuál preferiría, precisó que la familia de los crisantemos y los lirios.

Las flores —comentó Magaly— son muy tiernas y por eso se consideran un regalo muy fino. “Pienso que son apropiadas para todo el mundo, independientemente de la edad y el sexo”.

Para ellas, rosas. Para ellos, claveles

También florista del Centro de Negocios, con años de experiencia en este quehacer, Dalila de Jesús Santos precisó que cada vez allí vienen más hombres a adquirir flores o arreglos florales; casi siempre dirigidos a un obsequio para una mujer.

Muchos nos preguntan sobre la relación de las flores y los colores y nosotras les indicamos. “Algo que me ha llamado la atención es que la costumbre se ha extendido a los más jóvenes, incluso a los adolescentes, que casi siempre vienen y compran una, dos, tres, o un pequeño ramito, pues o bien están empezando una relación o ya están enamorados.

“¿Ofrecer flores a los hombres? En nuestra sociedad no lo tenemos incorporado como un hábito. Casi no se ve, pero en este caso el clavel es el ideal para ellos. ¿Yo? Prefiero las rosas en toda su variedad”.

Además de vendedora, también decoradora, con gran facilidad y gusto para confeccionar los arreglos florales, Magaly explicó que de forma general las rosas, generalmente, se destacan por representar el amor.

“Las rojas —agregó— significan pasión, amor profundo; las rosadas el comienzo de una relación, algo suave, discreto, ingenuo, por así decirlo. Las blancas, pureza, estabilidad emocional, sinceridad, las naranjas, amistad, calor humano, y las amarillas luminosidad, progreso económico, aunque hay personas que asocian este color con odio, rencor, tristeza y envidia.

“En tanto, en las combinaciones, las rojas con las amarillas simbolizan felicitación por cualquier motivo y las rojas con las blancas, unión eterna”.

Los crisantemos, representan respeto, admiración, “y se les obsequia mayormente a las personas mayores, y en algunos países se les considera ideal para los arreglos fúnebres”.

Magaly coincidió con Dalila en cuanto a que los claveles resultan los más adecuados para los hombres. “Cuando son rojos expresan amor; violetas, sentimientos de capricho; blancos, amor profundo y estable.

“Los lirios —también conocidos como liliun— son muy finos y antiguamente representaban la realeza, las personas de alto rango”.

Al indagar sobre sus preferidas, Magaly dijo que sin lugar a dudas las “rosas son las reinas de las flores” aunque le fascina la familia de los anthurium, que en su florería los reciben importados de color rosado, rojos, verdes, blancos, y en ocasiones otros matizados, una mezcla de verde y rosado.

“Son flores exóticas, tropicales, muy provocativas y poco comunes que —quizás por su forma— tienen un significado muy especial, pues representan una sexualidad ardiente”.

Luego de una detallada explicación sobre el asunto, Magaly ratificó la idea de que en Cuba no es común el obsequio de flores a los esposos, novios, hermanos, padres. “Ya algunos han ido tomando cierta cultura al respecto, pero es algo que no se ve todos los días”.

Por lo pronto, reflexione sobre la propuesta. Seguramente, todavía está a tiempo.

Escrito por Alina M. Lotti /CubaSí

<https://www.radiohc.cu/index.php/de-interes/caleidoscopio/97338-dia-de-los-padres-flores-para-ellos>



Radio Habana Cuba